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令和５年12月25日(月) 

午後３時00分～午後４時13分 

黒部市役所201会議室 

 

教 育 長 中  義文 

教育委員 紙谷 真紀 

教育委員 浅野 詠子 

教育委員 濱田  賢 

教育委員 吉澤 浩司 

教育部長                 藤田 信幸 

学校教育課長・学校給食センター所長    小倉 信宏 

生涯学習文化課長             牧野 恵美 

スポーツ課長               上島 晴香 

図書館長                 寺林 佳子 

学校教育班長               庭田 順子 

こども支援課長              浦田 武治 

学校教育課主幹              櫻田 宜久 

生涯学習文化課主幹            幸林 理恵 

スポーツ課主幹              森田 剛史 

学校給食センター主幹           松平真由美 

学校教育課長補佐             尾崎俊太郎 

 

なし 

 

（会議冒頭「市民憲章」朗唱） 

 

只今から、黒部市教育委員会12月定例会を開会します。「議事録の署名について」は、

私が署名します。次に､「11月定例会の議事録」について、訂正･質問等がありましたら

お願いします。 

 

（質問等なし） 

 

質問等がないようですので、記載の通りといたします。 

次に「４ 教育長報告」をいたします。 

 

１ 所管事業の状況報告について（行事等） 

（１）12月13日(水) 黒部市生徒指導対策会議（市役所） 

（２）12月17日(日) 第38回年忘れジャンボもちつき大会（下立まちおこしセンター） 

 

２ 出席した会議等の概要報告について 

（１）11月30日(木) 令和５年度第２回管内市町村教育委員会教育長会議（富山県森林

水産会館） 

（２）12月１日(金) 第３回吉田科学館運営委員会（吉田科学館） 

 

３ 所管事務に関する問題・情報等について（児童・生徒の安全･安心に関すること） 

〔前回会議以降、今回会議までの間〕 

（１）児童・生徒の交通事故等（１件） 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（２）学校事故等（３件） 

（３）不審者情報等（４件） 

（４）鳥獣出没情報（２件） 

 

４  いじめの認知件数及び指導の経過（11月報告分） 

（１）小学校（新規認知件数６、指導中20、解消１） 

（２）中学校（新規認知件数１、指導中２、解消１） 

 

５  不登校児童生徒数（11月報告分） 

小学校24人/中学校38人/計62人 

※月末で当該年度中の欠席日数が30日以上となる児童生徒を計上 

 

６  令和５年度在籍児童・生徒・園児数（令和５年12月１日現在） 

（１）小学校 児童数1,869人（前月比 増減なし） 

（２）中学校 生徒数1,065人（前月比 １人減） 

（３）幼稚園 園児数00 28人（前月比 １人増） 

 

７ 感染症関連情報 

 月 日 学校名 学年、学級等 閉鎖状況 

12月５日(火)～12月６日(水) 村椿小学校 第４学年 学年閉鎖 

〃 桜井小学校 第２学年 〃 

12月６日(水)～12月８日(金) 明峰中学校 第１学年５組 学級閉鎖 

12月12日(火)～12月13日(水) たかせ小学校 第１学年 学年閉鎖 

〃 荻生小学校 第３学年 〃 

〃 〃 第４学年 〃 

〃 明峰中学校 第３学年４組 学級閉鎖 

12月18日(月)～12月19日(火) たかせ小学校 第６学年 学年閉鎖 

12月19日(火)～12月21日(木) 生地小学校 第１学年、第４学年 〃 

12月19日(火)～12月20日(水) 村椿小学校 第３学年 〃 
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以上、教育長報告としますが、確認、質問等がありましたらお願いします。 

 

「(4) 鳥獣出没情報」ですが、これまで、この中で学校名が直接出てくることはあり

ませんでしたが。 

 

今までのことを確認しまして、学校名を特定しない表記ということでありましたら、

今後、学校名は表記しないようにします。 

 

「（3）不審者等情報」についてですが、市内のことは、これまでも報告ありましたが、

今回、市外についての事案が載っていたということは、市外で事案があったときにはこ

ういう情報が上がってくるということでいいですか。 

 

朝日町、入善町、黒部市、魚津市の教育センターで不審者情報を共有しております。

通常であれば、市内のものを不審者情報として出しておりますが、ここにある市外の情

報は、突然男性が「ちょっと来てください」と声をかけ、背後から抱きついたという注

意を要する事案で、警察署からもぜひこれを黒部市内でも安全メールを出してください

という依頼がありました。23日、24日と同じ市外で連続していたので、これに関しては
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安全メールを出したということです。これからも近隣で注意を要するものに関しては、

安全メールを発出することにしております。 

 

この教育長報告に載せる載せないは別として、今班長が申しましたように、黒部市、

魚津市、入善町、朝日町の各教育センターで連携しておりまして、例えば、黒部市であ

った不審者情報でも必要であれば、入善町の安全メールで発出するということでありま

す。今回は、警察から注意が必要だという依頼もありましたので記載してあります。ほ

かよろしいでしょうか。 

 

「（3）不審者等情報」のうち④のもので「下校中の児童」とあります。その他のもの

は、「女子生徒」とか「女子高校生」と書いてありますが、④のものは男子ですか、女

子ですか。 

 

女子と男子が入った２組のきょうだい４人です。 

 

そのほか、よろしいでしょうか。 

それでは、次の「５ 報告」に移ります。はじめに「報告第１号 黒部市議会12月定

例会において議決された教育委員会関係議案について」報告願います。 

 

報告第１号は指定管理者の指定についてということでありまして、市議会の議案の第

88号から議案第94号まで、教育委員会所管施設等の指定管理者の指定に関するものであ

ります。指定管理者といいますのは、地方自治法に基づきまして、市が設置した公の施

設を条例の定める範囲内において、市に代わって包括的に管理する権限を法人に与える

ものでして、市の負担を減らし、民間のノウハウをサービスに生かすということが期待

される制度でございます。このたび、令和５年度末で指定管理の期間が満了しますので、

令和６年度からの指定管理者が選定されました。指定管理者は原則公募で選ぶものであ

りますが、議案第89号の吉田科学館、議案第92号の総合体育センター、総合公園につき

ましては非公募であります。これらは公益財団法人であります吉田科学館振興協会と体

育協会が指定管理者となっておりまして、これらの団体というのは、それら施設を管理

する目的のために市が出資して設立した団体でありまして、公募しないで引き続き指定

管理者とするものであります。ただ、これらについては指定管理期間が３年と短くなっ

ております。一方、その他の施設は５年となっております。結果としましては、公募施

設も現在の指定管理者以外の申請はありませんで、同じ団体が指定管理者に指定された

ところであります。 

 

ただいまの報告第１号の説明について、確認事項等ありましたらお願いいたします。 

 

（質問等なし） 

 

よろしいですか。 

それでは、次に「報告第２号 令和５年第５回黒部市議会12月定例会一般質問通告要

旨及び答弁（教育委員会関係）について」報告願います。 

 

今回教育委員会に対しましては、代表質問２人、個人質問６人の計８人から、28件の

質問がございました。今回は学校教育に関するものが多く、いじめや不登校については

４人から、スクールソーシャルワーカーやスクールカウンセラーについては３人から、

教育の教員の働き方については２人、コミュニティ・スクールについては２人、学校給

食については２人、またその他の質問があり、答弁をしております。ご確認等されたい

ことがありましたらお願いします。 
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質問議員等：木島信秋議員（自民同志会代表質問） 

質問事項 ：教育問題、英語力について 項目３件 

教育問題、不登校について 項目５件 

 

 質問議員等：辻泰久議員（自民クラブ代表質問） 

 質問事項 ：令和６年度予算編成について 項目１件 

 

 質問議員等：長谷川恵二議員 

 質問事項 ：いじめ・不登校への対応について 項目４件 

 

 質問議員等：古川和幸議員 

 質問事項 ：公共施設・公民館の在り方について 項目１件 

       学校教育の在り方について 項目３件 

 

質問議員等：家敷誠貴議員 

 質問事項 ：カーボンニュートラルに向けた取組について 項目１件 

        

 質問議員等：橋詰真知子議員 

 質問事項 ：学校について 項目６件 

 

 質問議員等：大 菊美議員 

 質問事項 ：スクールソーシャルワーカー、スクールカウンセラーの配置について 

項目３件 

 

質問議員等：松倉孝暁議員 

 質問事項 ：物価高騰対策について 項目１件 

 

改めて委員の皆様から、答弁の中で、確認事項があればお願いいたします。資料を見

ていただいていると思いますが、部長の方から説明があったように、今回は、いじめ不

登校の対応等について、複数の議員から質問があったところであります。報告第１号に

ついてはよろしいでしょうか。 

 

（質問等なし） 

 

それでは次に「報告第３ 課等の事業報告、経過及び予定について」報告願います。 

 

〔経過事業〕 

○11月30日 令和５年度第２回管内市町村教育委員会教育長会議 

○12月５日 コミュニティ・スクール研修会（学校管理職対象） 

○12月６日 黒部市議会12月定例会（～22日） 

○12月13日 黒部市生徒指導対策会議 

○12月25日 教育委員会12月定例会 

 

〔予定事業〕 

○12月27日 黒部市生徒指導対策会議 

○１月９日 小中学校３学期始業式 

○   〃    令和６年賀詞交歓「新年を寿ぐ会」  

○12月16日 小中学校長研修会 

○１月26日 教育委員会１月定例会 
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〔経過事業〕 

○12月８日 冬の展示「写真に見る黒部峡谷の開発史」 

○12月９日 歴史民俗資料館 第5回歴史講座「縄文時代の黒部」 

○12月17日 第38回年忘れジャンボもちつき大会 

 

〔予定事業〕 

○１月７日 令和６年黒部市20歳を祝う式 

○１月13日 海と生きる記憶をたどる物語（～3月17日） 

○   〃    おんづろ、こんづろ（左義長） 

○12月14日 黒部川水のコンサート＆フェスティバル2023感謝の集い 

 

〔経過事業〕 

○12月６日 富山グラウジーズB１リーグホームゲーム富山県民デーvs横浜ビー・コ

ルセアーズ 

○12月９日 富山グラウジーズB１リーグホームゲーム黒部市民デーvsアルバルク東

京（９日、10日両日同一カード） 

 

〔予定事業〕 

○１月１日 第15回黒部元旦健康スポーツマラソン大会 

○１月６日 KUROBEアクアフェアリーズV１リーグホームゲームvs埼玉上尾メディッ

クス（15:30～ JTマーヴェラスvsトヨタ車体クインシーズ） 

○１月７日 KUROBEアクアフェアリーズV１リーグホームゲームvsトヨタ車体クイン

シーズ（15:30～ 埼玉上尾メディックスvs JTマーヴェラス） 

 

〔経過事業〕 

○12月１日 第２回図書館協議会 

○12月２日 「おやすみの絵本」展（～12月27日） 

○12月４日 「タイパ読書 ～短い時間で読書の楽しみ～」（～1月24日） 

○12月10日 「クリスマス上映会：すみっコぐらし～青い月夜のまほうのコ～」 

○12月23日 クリスマスイベント「親子で一緒に！ボードゲームであそぼーよ」 

 

〔予定事業〕 

○１月５日 「身になる科学」（～２月18日） 

○  〃    「～福を呼ぶ～爆笑！ことばあそび」（～２月25日） 

○  〃    「新年は美文字から」（～２月22日） 

○  〃    「読破しよう“このミステリーがすごい！”歴代作品」展（～２月28日） 

○１月11日 子ども読書活動推進計画第2回策定会議 

○１月30日 蔵書点検（～２月２日） 

 

〔経過事業〕 

○12月８日 施設見学（たかせ小学校 ２年生） 

○12月19日 黒部地場産学校給食の日(第５回） 

  

〔予定事業〕 

○１月９日 ３学期給食開始 

○１月23日 全国学校給食週間（～30日） 

  

〔経過事業〕 

○12月１日 生活発表会（３～５歳児） 

○12月13日 個別懇談会（３～５歳児）（～15日） 

○12月22日 ２学期終業式 
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〔予定事業〕 

○１月９日 ３学期始業式 

○１月14日 黒部川水のコンサート＆フェスティバル2023感謝の集い（園児出演） 

 

ただいま各課等からの報告がございましたが、確認等あればお願いいたします。 

まず学校教育課についてどうでしょうか。１月９日の賀詞交歓「新年を寿ぐ会」は教

育委員の出欠確認はもう終わってるということでよろしいですか。 

 

はい。 

 

わかりました。 

続いて生涯学習文化課のところはどうでしょうか。１月13日の「海と生きる記憶をた

どる物語オープニングセレモニー＆ギャラリートークは、教育委員の皆様に出席要請と

なっております。これまで美術館で、このような出席要請はなかったかと思いますが、

どうでしょうか。 

 

案内をお送りしているということです。 

 

そうしましたら、これは案内が送られているということですね。 

 

はい。 

 

もし参加されるとしたら、委員の皆様はどのようにすれば良いですか。 

 

出欠は事前にお伺いしませんので、その時間にお越しいただければと思います。 

 

20日(土)からの年賀状展は、出席要請がありませんが、コラーレで行われる展示会の

中で、最も人数がたくさん来る展示会のひとつであります。１作品につき子供、お父さ

ん、お母さん、祖父母など６人から８人ほど来られますので、もし来られる機会があり

ましたら、作品もさることながら、たくさん来られている状況を見られるのもいいかと

思います。 

スポーツ課の部分で確認ですが、２月の市民スキー大会についても、教育委員の皆さ

んは必ず出席してくださいということではないですね。 

 

はい。 

 

それと山岳スキーのことも、日程だけお伝えしてはどうでしょうか。 

 

２月18日にあります。インディヴィジュアル（個人競技）だけです。 

 

今度のオリンピック種目になる山岳スキーの一部ですが、宇奈月で開催されるという

ことで、来月の定例教育委員会の時には、詳細について案内できるかと思います。 

図書館についてですが、各小学校は全て見学に来て、そしてそれを今後どう活用する

かというところだと思います。今の時点で、10月６日開館以来、１日平均何人ぐらい来

ておられますか。 

 

一番多かったのは、開館の翌日、10月７日で2,500人です。土日については、約1,000

人、平日は平均750人の利用があります。 

 

当初の目標は１日何人ぐらいでしたか。 
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多くて500人ぐらいでした。 

 

多くて500人ぐらいのところを、今はそれよりたくさんの人が来ておられて、それだ

け対応しなければいけない課題等も見えてるかもしれませんが、この後も、子供たちだ

けではなくて市民がずっと足を運んでもらうことが大事だと思います。 

学校給食センターですが、「まかせてね きょうの給食～黒部市の６年生が考えた献

立～」となっております。献立のうち、すき焼き風煮やハムステーキなど子供らしくて

いいのかなと思います。 

こども支援課について、確認したいことございますでしょうか。小さい時からいろん

なことを体験させていこうということで、12月１日に生活発表会があったようですが、

３歳児の生活発表会の内容については興味があるところです。そしてまた、１月17日に

は５歳児が吉田科学館で工作教室を行う予定になっております。ひょっとしたら小学校

１年でやっていることよりもレベル高いことを幼稚園でやっているのかなと思ったり

もします。いろんな体験させるということが子供にとっては、楽しいだけじゃなくて、

何かいろいろやろうという意欲も出てくるのかなと思います。 

それでは最後に「６ 連絡事項」について、事務局からお願いいたします。 

 

¶ １月定例教育委員会 

  【開催日】１月26日(金) 【時間】午後１時30分 【場所】市民交流サロン１ 

 

¶ 市町村教育委員会研究協議会 

  【開催日】２月９日(金) 【時間】午後１時30分 

  【場所】東京都（TKP 新橋カンファレンスセンター） 

 

¶ 伝統芸能・伝承技術士認定式/令和５年度教育文化表彰式 

  【開催日】２月13日(火) 

【時間】午後３時/伝統芸能・伝承技術士認定式  

      午後４時/令和５年度教育文化表彰式 

  【場所】あおーよ 

 

¶ ２月定例教育委員会 

  【開催日】２月26日(月) 【時間】午後１時30分 【場所】203会議室 

 

２月９日には東京で市町村教育委員会研究協議会があるということであります。出席

される委員から、また情報などいただければと思います。また伝統芸能・伝承技術士認

定式、令和５年度教育文化表彰式は会場があおーよとなっております。いろいろ日程が

もう見えておりますが、調整よろしくお願いいたします。大谷翔平選手のグローブが届

いており紹介したいと思いますが、その前に１月13日、20日とＮＨＫのブラタモリでキ

ャニオンルート等について紹介されます。実際にタモリさんが行ってジオの視点、歴史

の視点で２日間にわたって放送されます。内容がたくさんあるので２回放送されます。

ぜひ、また委員の皆様も、見られて、そしてまたいろんな方々に、宇奈月再発見の番組

があるということでお伝えいただけたらと思います。生涯学習文化課からブラタモリの

説明は何かありますか。 

 

１月13日に生涯学習文化課主幹が出演しますのでぜひご覧ください。 

 

是非、タモリさんがどういったことを言われるのか見ていただければと思います。 

 

大谷選手からグローブが３つ届いておりまして、右利き用と左利き用、それと少し小

さいものの３つです。大谷選手からのお手紙もあります。 



 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

皆さんせっかくおられますから読み上げます。「学校関係者各位、ますますご清栄の

こととお喜び申し上げます。ロサンジェルス・エンジェルス・オブ・アナハイムのメジ

ャーリーガー大谷翔平です。この手紙は、このたび、私が学校に通う子供たちが野球に

興味を持ってもらうために立ち上げたプログラムをご紹介するためのものです。この３

つの野球グローブは学校への寄附となります。それ以上に、私はこのグローブが私たち

の次の世代に夢を与え、勇気づけるためのシンボルとなることを望んでいます。それは

野球こそが、私が充実した人生を送る機会を与えてくれたスポーツだからです。このグ

ローブを学校でお互いに共有し、野球を楽しんでもらうために、私からこの個人的なメ

ッセージを学校の生徒たちに伝えていただければ幸いです。この機会にグローブの寄贈

をさせていただけることに感謝いたします。貴校のますますのご発展をお祈り申し上げ

ます。野球しようぜ。大谷翔平」最後は野球しようぜという呼びかけで終わっておりま

す。では以上で、12月定例会を閉じさせていただきます。ありがとうございました。 

 

 上記、議事録の正確なることを証するために、次に署名する。 

 

 令和６年１月26日 

  署名人 黒部市教育委員会 教育長  中   義 文 


